

## Présentation de Danielle, la présidente, à l'ouverture de la soirée « Hébergeurs »

Filain – 10 novembre 2023

Mots de bienvenue à toutes et tous.

Présentation du déroulement de la soirée :

- 1) L'invitée vedette est Modestine, André sera le porte-parole de son aventure extraordinaire.
- 2) la parole vous sera donnée pour relater votre vécu avec les pèlerins, prendre en compte vos remarques, vos questions...
- 3) vidéo des Vaches Meuh, meuh qui répondront en écho à Modestine

Avant cela, je tiens à dire quelques mots :

C'est toujours avec fébrilité que nous préparons cette soirée et c'est une réelle joie de vous retrouver pour partager un moment convivial.

Ce qui nous unit est l'accueil des pèlerins empruntant le Chemin franc-comtois, cela tout au long de l'année, par tous les temps, et parfois ....ils arrivent sans « crier gare » !

Alors pour cela MERCI ! Ce mot est désuet au regard de ce qu'il recouvre : votre présence, votre disponibilité, votre hospitalité, votre écoute, cela dans une chaîne car les pèlerins sont assurés de votre attention au fil de ce chemin.

J'ai eu l'occasion de le constater cette année en préparant les étapes de cet attelage particulier qui a emprunté le chemin de Compostelle pour une cause commune. André est présent pour nous narrer la vision du chemin franc-comtois, ce cet été. Modestine n'est pas loin, rumine-t-elle ?... une nouvelle expédition ?

C'est l'accueil, et sa diversité qui fait la richesse des chemins de Compostelle et des autres. Vous êtes leur Chemin ! Vous le savez !

Je reprends cette notion d'accueil qui revêt plusieurs formes. Accueillir est une action majeure sur le chemin pour les associations de tout le territoire et pour vous.

L'AF-CCC accueille les futurs candidats au départ lors de ses 4 permanences mensuelles. Que les responsables et les « fidèles » qui viennent nous rejoindre soient remerciés.

Les accueils familiaux, « ouvrir son chez soi », apportent une solution généreuse d'hospitalité ; vous ouvrez vos portes avec confiance et vous devez en être chaleureusement remerciés.

Lors des 10 étapes du chemin franc-comtois vous trouvez 4 hébergements religieux, des hauts-lieux spirituels : le couvent de Bellemagny, La Maison St Denis avec Claire et Tugdual, les nouveaux accueillants qui nous feront part de leur motivation pour pratiquer l'hospitalité, l'Abbaye d'Acey et le site du Mont Roland.

En 2024, votre association va expérimenter un week-end de préparation au départ avec une soirée « sac à dos ». Une communication sera faite très prochainement.

Et pour ceux qui souhaiteraient pratiquer l'accueil, l'af-ccc ne disposant pas de gîte associatif, les associations amies disposant de gîtes sur leur itinéraire ont besoin d'hospitaliers. Une formation à l'hospitalité existe !

La fédération Compostelle-France est aussi en demande de bénévoles pour sa permanence du Puy-en-Velay, les conditions de logement des permanenciers sont optimales. Nous nous tenons à votre disposition pour toute demande d'information.

Votre association ne dispose pas d'hébergement spécifique. Je l'ai vérifié cette année pour cet attelage « particulier » qui a emprunté le chemin de Compostelle pour une cause commune, la lutte contre le cancer du sein. Restons confiant dans notre ligne, soit le partage et l'aide.

Je vais terminer par une phrase entendue au cours de l'émission des Racines et des Ailes, traitant des Chemins du Mont St Michel : « Le chemin est une métaphore de la Vie. Des hauts et des bas, du beau et du moche »

Je pense que pour être exhaustif, il ne faut pas omettre de parler d'ambiance et de situations à la marge, soit des pseudo-pèlerins et des touri-pégrinos. Comment faire pour s'informer au mieux dans un laps de temps réduit de l'arrivée de ces personnes. Les accueillir, les rejeter, être vigilant ?

Les lieux d'écoute, de partage, deviennent rares. Est-ce que les chemins ne seraient pas de tels lieux, si essentiels à l'heure actuelle avec les mêmes codes, le même langage ?

Spécificité de notre chemin franc comtois, les accueillants sont des familles. Nous devons rester attentif à garder l'esprit du chemin, le défendre, faire attention à sa marchandisation.